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香港文匯報訊（記者 梁靜儀）「唱
作王子」馮允謙（Jay Fung） 大碟
《EMO》簽唱會5個半小時完成，Jay
自爆投入到忘記內急，歌迷一個舉動令
他好感動。
Jay 前日在將軍澳舉行的個人大碟
《EMO》簽唱會，除了有近500歌迷排
長龍索取簽名外，更吸引近千人圍觀，
不少歌迷更花心思打扮，又製作禮物送
給偶像。簽唱會由下午3時開始，直至
晚上近8時半才圓滿結束。
簽唱會順利完成後，Jay說：「近年因
為工作來去匆匆，無機會停下腳步同歌
迷傾吓偈，可以逐個聽吓佢哋對我啲歌
和唱片嘅感受，對我嚟講好有意義。」
亦有不少歌迷預祝他元旦叱咤頒獎禮上

有好成績。
今日是除夕，Jay回望2024年，十分
感恩地說：「今年好充實，完成咗好多
願望，工作上做咗好多演出，而且終於

出到自己嘅大碟，又可以搞簽唱會同大
家見面，而歌迷願意咁樣排隊等我，逐
個傾偈，對我好大鼓勵，我真係好開
心、好感恩。」新一年他會繼續衝，繼

續寫更多作品回饋歌迷支持。
此外，Jay又宣布好消息，有份演出的
電影《得寵先生》 票房已衝破350萬港
元，並將於明年1月在英國上映。

香港文匯報訊（記者子棠）出道22年的台灣跳唱男團Energy
首次5位成員齊人在上海舉行「Here I Am我在」演唱會，除了
不怕當地寒冷，更於台上感動淚崩。書偉跟粉絲說：「雖然外
面氣溫只有6度，但你們的滿滿熱情也讓我們都燃燒起來。」寵
粉的他們還特別設置粉絲留言信箱，並在台上抽出幸運粉絲讓
五人回答與分享。沒想到第一個留言就抽到上面寫着「Toro脫
脫脫」，Toro笑謂：「我們歌迷真的長大了，小時候只會希望
跟我們握手，現在長大就希望我們脫衣服。」
他們還特地企劃「歌迷玩很大」遊戲環節，挑選兩位幸運歌

迷上台玩氣球互動，遊戲王坤達為讓粉絲有更好的福利，在籤
牌上「動手腳」設計讓粉絲的臉頰與Toro的肚子夾氣球，有趣
又荒謬的畫面讓Toro忍不住問粉絲：「支持我們這麼多年，你

有想過有一天要把你的臉頰放我的肚子上嗎？」Energy又邀請
粉絲上台比賽16蹲，由Toro做示範，經常示範16蹲的他為自
己取新的外號：「小齊哥叫『亞洲鐵人』，那我可以叫『亞洲
鐵腿』。」
今次的演唱會得到溫哥華、香港、新加坡、馬來西亞等來自

不同城市的粉絲捧場。當Energy唱到《不要說再見》時，歌迷
展開特製巨型LED布條寫着「Energy永遠不說再見」，頓時令
5人眼眶滿是淚水，阿弟感性地說：「我想上海最美的風景，就
是在現場的你們。」首次到上海開唱的Energy感動得止不住淚
水，台上台下哭成一片。

香港文匯報訊（記者 子棠）韓國女團
Apink時隔一年再次來到港澳地區開唱，
定於明年1月18日於澳門百老匯舞台，
展開她們出道以來第七個巡迴演唱會
「2025 Apink 7th Concert 『PINK NEW
YEAR』In MACAU」。明年亦是Apink
出道14周年，屆時Apink將會演唱多首
耳熟能詳的歌曲，以清純可愛的表演與
粉絲們歡度一個充滿粉色泡泡的新年，
為粉絲們新的一年注入滿滿的能量。
有「國民初戀女團」稱號的Apink多年
來發表了很多人氣歌曲，其中《LUV》
在各種音樂節目中獲得17冠王，成為女
團史上獲得冠軍次數最多的一首歌曲，
亦是唯一一個組合能夠拿下當月所有音
樂節目冠軍。即使近年成員們將重心轉
移到個人活動上，在繁忙的個人活動
中，每年4月19日都會發行粉絲頌，延

續着與粉絲
們的特別約
定，今年也
一如既往地
發 行 了
《Wait Me
There》。

簽唱會玩足5小時 馮允謙感恩2024心願得償 Apink
明年1月澳門開唱

Energy上海開唱笑料不斷
Toro被坑挺肚貼粉絲臉頰
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「有廣州、深圳的觀眾說，今年終於看到了不少澳門的家庭影片，畢竟在影視音

樂的區域敘事裏，幾乎都是港台，澳門則是小空白。」12月19日，澳門青年導演黃婷

婷的首部長片電影《幸運閣》在全國上映。黃婷婷勇敢表達，用心講澳門故事回歸愛，擁

抱漂泊直面糾結。 ●文：香港文匯報記者胡若璋 廣州報道 圖：受訪者供圖

回歸愛
用心講澳門故事

●台灣男
團 Energy
與上海站
粉絲合影
留念。

●Toro與粉絲肚貼臉互動玩遊戲。

● Apink
將於澳門
與粉絲歡
度新年。

●馮允謙與近500位歌迷歡聚，場面墟冚。
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●黃婷婷劇本
創作，不自覺地
「回」到澳門。
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●●馮允謙搞怪影相馮允謙搞怪影相。。

日前，黃婷婷出席由廣州市電影家協會
「灣影青年影視人才培訓計劃」為電

影《幸運閣》舉辦見面會，不少觀眾對本
片帶來的真誠、自然、樸素的家庭情感，
有了一種泉眼無聲惜細流地共鳴。「真
實」成為觀眾們的觀影共識，黃婷婷也開
心接受和戲迷之間的情感奔赴。
影片《幸運閣》講述北漂女孩奧利（顏
卓靈飾）因為一通意外來電不得不放下工
作趕回澳門照顧奶奶（張惠卿飾），然而
創作的不順和事業的停滯讓奧利倍感焦
慮，無形之中奶奶似乎也成為了奧利的拖
累，夾雜在夢想與奶奶之間的奧利又將何
去何從？

忘掉技巧返璞歸真
在影片的前期宣發中，該片根據導演的
真實故事改編成為很多路演的開場白。作
為第一個考上北京電影學院導演系的澳門
青年，2005年黃婷婷入學後的第一堂課，

老師便問他們為什麼
想學電影？
「我想拍我奶奶的
故事。」是黃婷婷
響亮的回答。但畢
業以後，她發現，
奶奶和自己的故事
很難寫成劇本。中
間好多年，黃婷婷
在不斷找題材，到
底是依着市場的喜
好去做迎合？還
是回到想學電影
的初心去找創作
的原點？最後，
黃婷婷在李小龍
的相關傳記裏對
於打功夫的階段
描述中獲得了一
種確認：「學

習了更多技能以後，就要把技能都忘掉，
回到最初的狀態。」

澳門雖小，但故事鮮活
而家鄉澳門，自然就是她的所有創作的

原點。在黃婷婷眼裏，澳門是一座有很多
愛情的城市，也因為博彩業可以是很多現
實題材的絕佳場所。「澳門很小，你在咖
啡館能碰到很多熟悉的人會提醒你在這個
地方成長。你小時候見過的人，你還能看
到，你小時候住過的地方還能到達。」黃
婷婷說，從其他城市回到澳門的日常，時
常有一種魔幻現實感。相比其他城市日新
月異，澳門的小店，澳門的老街坊其實就
有很多故事，但要找到好的角度。
「每次去北京後，我會更了解澳門。」
黃婷婷記得大學期間，正值澳門博彩業的
輝煌期。站在北京從影像的角度來看，當
時的澳門在黃婷婷眼裏變成了黑白色調，
但真正在地生活的小人物卻各有鮮活。
《幸運閣》雖然是個人的首部長片作

品，但在影視圈，黃婷婷卻也是經驗頗豐
的電影人。2005年開始的電影深造之路，
也恰好趕上內地電影市場的澎湃期。既是
導演，也是編劇，黃婷婷說，求學和跟劇
組的經驗告訴她，沒有好的劇本，學習再
多的電影知識也成為不了導演。
做過電影《戀愛通告》《當北京遇上西
雅圖》的現場剪輯師，也曾帶着自己的畢
業作品去過韓國、意大利等電影節。有過
四部影片創作的黃婷婷，一直對自己的劇
本創作親歷親為。
黃婷婷發現，自己寫故事總會不自覺地

「回」到澳門。正如《幸運閣》這部電
影，黃婷婷便是從自己的經驗出發，希望
安慰在外漂泊的年輕人，去擁抱這種漂泊
感。同時把那些正在經歷着不同情感糾結
的普通年輕人，以及那些退休後的長者情
感，她們的愛、她們的包容，帶到更多普
通年輕人面前。「我在尋找解決溝通、家

庭的問題，但我並不是用電影來訴說這些
答案，而是勇敢地表達着我們經歷的事情
是怎麼樣的一個狀態。」黃婷婷如是說。
《幸運閣》的主創班底集結了來自香
港、澳門、內地的電影人，而電影的主角
都是女性，也讓觀眾對於黃婷婷影片裏的
女性敘事充滿好奇。尤其，影片裏83歲的
澳門素人奶奶張惠卿首演女主角，曾是麻
醉師的她首次挑戰長片女主，演出卻令不
少電影人都驚訝：「我不相信她沒有拍過
電影。」黃婷婷有自己的觀察，她說，相
比很多電影演員對角色需要的生活體驗，
澳門是一個有太多生活體驗的地方，對不
少普通民眾來說只是缺了一個舞台。

澳門女性主義已活出來
回到近年不斷興起和熱話女性主義的影

視劇題材，黃婷婷對澳門滿懷情感地說：
「澳門女性主義不是口號，就是活出
來。」在她看來，奶奶就是一個例證，80

多歲的年紀，她相信自己能出演女主角，
而且她也做到了。而回到自己的成長經驗
來說，從初中讀女子學校開始，黃婷婷就
明確了自己對表達的喜愛，也獲得了強而
有力的回音。
「就是那個十五六歲組織同學探討愛
情，創作話劇而拿下金獎的初中女生黃婷
婷……」黃婷婷的回望裏充滿溫情力量。
影片趕在澳門回歸祖國25周年的紀念日和
觀眾見面，外界自然而然把該片看成一部
獻禮影片。黃婷婷想補充幾句：「這部影
片前後準備了五年，也獲得了內地『青葱
計劃』的支持，放映能趕上回歸的好時
機，很多老師、同學都對我拍澳門首部長
片故事有期待。」
在這些情感的疊加中，黃婷婷坦言，就
想更加用心去講述一個澳門的故事，然後
把這個長片帶到北京去，帶給老師和同學
們。「如果一定要說和回歸的創作關係，
不如說是回歸了一份愛。」


